

fession qu'ils appartiennent, on leur a retrouvé un renouveau de sentiments religieux, fruits de cette terrible guerre. En voici un bel échantillon dont nous avons été témoin le jour de l'Assomption de la Sainte Vierge. Le matin, environ 1,200 soldats anglais avec un général et de nombreux officiers, tous catholiques, ont formé une longue procession devant la porte de la ville, y sont entrés et ont traversé les rues deux à deux, la croix en tête, en récitant tous le chapelet à haute voix.

Ils se sont rendus d'abord à la basilique du Saint-Sépulchre et ont récité devant le tombeau du Christ le *Credo*, l'acte de contrition et d'autres prières. Puis ils descendirent au tombeau de la Sainte Vierge, dans la vallée de Josaphat. Au retour, ils se sont arrêtés à l'église de Sainte-Anne, où ils ont assisté à une seconde Messe et ont pris ensuite leur dîner que chacun portait sur soi. Dans l'après-midi, ils ont fait le chemin de la croix à travers les rues, depuis le prétoire de Pilate jusqu'au tombeau de Notre-Seigneur, dans l'église du Saint-Sépulchre. Enfin, le soir, après une bénédiction solennelle donnée à Saint-Étienne, ils sont rentrés dans leurs camps.

Voilà des braves ! Comme ils ont édifié la population de tous rites de Jérusalem ! Voilà aussi une source de bénédictions divines pour l'armée. Si les nations s'étaient tournées humblement vers Dieu dès le commencement, la divine Providence n'aurait pas eu besoin de laisser le terrible fléau sévir si longtemps. Continuons donc à prier et à offrir au bon Dieu toutes nos peines et croix en esprit de sacrifice et d'expiation et restons calmes et confiants dans la miséricorde de Dieu, qui sait toujours tirer le bien du mal pour le salut des individus et des nations.

(Chapelle St-Sauveur, à Jérusalem.)

B. M.

(Semaine religieuse de Grenoble.)

LES LIVRES

L'Almanach Rolland, agricole, commercial et des familles. Publié par la Cie J.-B. Rolland & Fils, 53, rue Saint-Sulpice, Montréal. Prix : 15 sous franco par la malle : 20 sous.

L'Almanach Rolland, que nous venons de recevoir, est comme d'habitude intéressant et instructif. Il contient beaucoup de bonnes choses, choses utiles comme les renseignements religieux et civiques, commerciaux et agricoles ; choses agréables comme les nombreuses histoires inédites qui y sont contenues, la plupart signées par nos meilleurs auteurs canadiens. Citons entre autres : Un coup de main aux avant-postes canadiens, par S. Clapin ; Vieux souvenir, par A.-D. Decelles ; les Cloches, par R. Girard, etc. Ajoutons que *L'Almanach Rolland* en est à sa 52e année d'existence, c'est un brevet de succès !